

EL VIEJO

Nuestra Patria, nuestra ciudad están llenas de heroísmos anónimos; otros tienen sus nombres y apellidos. Cada barriada de nuestra ciudad y cada pueblo tiene los suyos que van de boca en boca, que están presentes en los encuentros de amigos en asados o en mateadas. Son historias de hombres y mujeres, de jóvenes y hasta chicos que vivieron intensamente su vida en todos los aspectos. No fueron superhombres, ni se consideraban como tales, sólo fueron hombres, a secas, con sus limitaciones y sus aciertos. Pero el mayor de sus aciertos fue el haber vivido una vida de compromiso en bien de su ciudad, pueblo, barrio y sus gentes, no cayendo en la omisión, ni la indiferencia de los males que nos acosan. Contemplaron, actuaron y crearon un estilo de vida, un proyecto de vida en común con matices diversos, cada uno en su lugar de trabajo, de acuerdo a sus posibilidades.

Fueron peregrinos que no se detuvieron en las cosas, que encontraron un sentido a su caminar, un ideal motor, que los llevó a fundirse con el hermano, el vecino, el compañero:

Gorriones que cantan sin alpiste. La vida los endureció, pero no perdieron la sensibilidad; fueron convencidos pero convertidos, profundamente humanos, que asumieron plenamente la suerte de los demás. SERVIR, era su consigna, porque reconocían una comunidad de origen, porque sabían o intuían que todo servicio es una acción, pero también sabían discriminar que no toda acción es un servicio.

Porque arriesgaron, renunciando a todo privilegio, seguridad e instalación, sabiendo que sin riesgo no se vive, pero sin cálculo el riesgo no es causa noble. Muchos de ellos fueron destruidos, pero jamás derrotados y siguen hoy entre nosotros, los suyos porque como dijo un escritor de nuestra Córdoba: Muertos son los que tienen muerta el alma y viven todavía.

Salvador Jaime Sebastián Canizzo
(2 - 10 - 1914 al 14 - 12 - 80)

Hoy rescatamos y llevamos al papel al "Viejo", como cariñosamente lo llamábamos. Fue un ejemplo de cristiano comprometido con su Patria, que llevó hasta las últimas consecuencias lo afirmado por Juan Pablo II: "Participar en el desarrollo integral de la comunidad nacional es una forma de anunciar el Evangelio". Su concepción de la política no era la de acumular poder o riquezas para sí, sino que era todo esfuerzo por lograr condiciones necesarias para el desarrollo pleno del hombre.

Consideró que tal participación debía hacerse interpretando cabalmente las más profundas aspiraciones de nuestro pueblo, reconstituyendo en cada esfuerzo los valores de una tradición popular, enraizada en la fe cristiana, para desde ahí promover el progreso común. Por eso su opción fue nacionalista y popular. Co-fundador del Partido Laborista de Córdoba en 1943, desde la formación en 1941 del Frente Unido de Trabajadores de Córdoba, impulsó junto a otros una doctrina humanista y cristiana como es el Peronismo. Nunca fue ajeno a los distintos momentos pasados en los últimos cuarenta años del país, siendo un desinte-



resado protagonista de los mismos. Nunca procuró un cargo, ni fue ello su meta principal, no obstante fue público su esfuerzo político para que su movimiento triunfara.

CULTIVAR LA PRUDENCIA

Don Canizzo resalto no por ser figura, como conductor, sino como un apóstol, un predicador de los tiempos nuevos que se avecinaban. Su vida fue un magisterio de Prudencia (su principal virtud) porque puso los medios necesarios para alcanzar el objetivo deseado. Como todo hombre de acción recurría al manantial de su memoria, para mirar el pasado. Fue inteligente para atender el presente y prever un futuro, un maestro para ver, juzgar, y obrar enseñando y aprendiendo a cada paso. Todavía resuenan en muchos oídos jóvenes muchas de sus palabras. "Es necesario tener en cuenta fines y medios para el accionar social y político. El disimulo no es mala fe o duplicidad, sino que sería insensato abrir el corazón y pensamientos íntimos a cualquier individuo mal hecho u obtuso. La estupidez no es nunca moral, sino un vicio, y la astucia es un arma de la inteligencia para mantener a raya a los mal intencionados. Por eso no basta ser justo para ser político, por eso no basta la oración para solucionar los grandes problemas del país sino también ser preparados con técnicas útiles y al servicio del bien común."

VIDA FAMILIAR VIDA SOCIAL-POLITICA

Al entrar en este terreno no podemos dejar de hablar de la compañera de toda la vida de Don Canizzo: Doña

Teresa de Jesús Ramallo, infatigable mujer que no dejó de recorrer lugar para pedir justicia por sus cuatro hijos detenidos, que se agotaba hasta el desmayo en ir de una punta a otra del país a ver sus hijos en distintas cárceles. Mujer y madre consumada que no deja de buscar a Juan Antonio, desaparecido cuando hacía el servicio militar en 1976, en Rgto. de Infantería 14 de la IV Brigada.

Ella con su vida nos dice que no hay grito de dolor que no tenga por eco una gran esperanza y alegría. Hoy a pesar de las ausencias ella vive intensamente el reencuentro con sus hijos, como antes vivió el dolor de su familia desgarrada.

El amor de dos seres unidos en un proyecto común de vida les dio la fuerza de enfrentar y superar sinsabores, desiluciones y situaciones abrumadoras. Esta comunidad de vida, el compartirlo todo fue la clave de la felicidad. La virtud principal de doña Teresa, la fortaleza, el valor con que supo afrontar riesgos de un hogar edificado con sacrificio, sensatez y equilibrio e inspirado por un alto ideal. Fue este alto ideal el que impidió que la vida de los esposos se viera reducida a algo puramente natural, que el amor pudiera transformarse en rutina, los gestos de ternura en algo insípido, la comunión carnal en algo embrutecedor.

El compromiso con la familia y el compromiso social-político tuvo así una fuerte base de sustentación. No fueron contradictorios, fue la complementación de ambos. No hubo desplazamiento de uno en función de otro; pero esto como todo requirió un esfuerzo de la búsqueda permanente que

resolvieron en pareja. Así juntos también en el dolor soportaron la tempestad.

En una carta del 21-10-80, que escribe a su hijo Manuel, le dice: "Los quiero a los seis ni más ni menos. Cuando tú ibas a nacer el médico me puso en la alternativa de elegir entre vos y tu madre. Yo le contesté que quería a los dos y que no esperara que condene a nadie. La vida está en manos de Dios.

"Tu madre y yo no queremos cuantitativamente a los hijos sino que queremos a los seis. Ninguno integra la sexta parte de nuestro amor sino que integra el de los seis."

La Navidad de 1979 encontró a la flía diezmada por el terror de los que se creen dios, repartida en una cárcel más grande que era el país. Entonces, Don Canizzo escribió a otro de sus hijos diciéndole: "Cuando llegue la hora del brindis lo haremos con tu madre con agua, como Uds. Pensaremos en todos y como siempre unidos, hoy más que antes estaremos en familia de acuerdo a la nueva realidad".

Con esta semblanza de tu vida, querido Viejo, te recordamos y te llevamos siempre con nosotros. Como dijo uno de tus hijos, tus enseñanzas, tu ejemplo, es tu mejor herencia, por eso el terrorismo de unos pocos hizo blanco en tu familia y te persiguió con inusitada violencia y terminó quebrantando tu salud pero no el espíritu y el testimonio de tu fortaleza cristiana.

Oscar Laconi

Casa Comba

Duarte Quiros 1710 Barrio Alberdi TE: 803609 - CORDOBA

ORFEBRERIA

de: ANSELMO COMBA



Cálices muy finos, cincelados enteramente a mano en oro y plata. Diseños modernos y clásicos. Nos especializamos en la fabricación de báculos de obispo, cruces pectorales, custodias, copones. Sagrario, de diseños propios o reproducción, en cincelado de alta terminación y todo lo concerniente al arte sacro. Las restauraciones de piezas religiosas y antigüedades, los dorados y plateados, son también la especialidad de nuestros artesanos orfebres.